## Diario de Burgos Digital

Merindades 04/09/2008 Valle de Mena / Rutas

## Meneses y vizcaínos tratan de recuperar las calzadas romanas

Han organizado para el fin de semana una marcha reivindicativa para que no caigan en el olvido y promocionar este tipo de vías y el Camino de Santiago que por ellas discurrió

Estíbaliz lópez / Valle



La calzada de Irús forma parte del Camino de Santiago.  $\overline{DB}$ 

La Asociación de Amigos de los Caminos de Santiago de Vizcaya, en colaboración de algunos meneses, han organizado para los días 6 y 7 un fin de semana de marchas para repetir la experiencia de hace dos años. Su intención primera es reivindicar la recuperación y promoción de las calzadas romanas y también del Camino de Santiago que discurrió por ellas.

Y es que desde la Asociación se quejan porque «hasta Balmaseda lo tiene reconocido, señalizado y publicitado el Gobierno vasco. Por eso nosotros queremos darle continuidad».

Ásí pues, el sábado a las nueve de la mañana todos los interesados saldrán de Balmaseda desde la plaza de San Severino y seguirán la calzada romana para entrar en El Berrón. Seguirán por el Puente de las Oleas, pasando por Santecilla, Opio, Menamayor, Medianas, Villasana, Vallejo y Siones.

Después, visitarán las iglesias románicas de San Lorenzo y Santa María, directamente relacionadas con el tema del Jacobeo. Ya a las cinco de la tarde se trasladarán a San Bartolomé de los Montes, donde tendrá lugar una conferencia sobre el tema en cuestión, para después dar paso a una Misa del Peregrino. El día finalizará con una cena barbacoa y la noche se pasará en la casa de la ermita.

## Segunda jornada

El domingo después de desayunar se trasladarán a Santecilla para seguir la ruta Flaviobriga, Juliobriga, Pisoraca por Gijano, Nava, Partearroyo, Ribota, Hornes, Burceña, Arceo e Irús. Después se regresará por el desfiladero de la Foz de Flavio, Concejero, Taranco, Ordejón, Hornes y San Bartolomé de los Montes, donde todos podrán degustar una gran paella.

Desde la Asociación hacen un llamamiento a todos los interesados, «a todos los que tengan alguna inquietud, a los que les atraiga la Historia y quieran que estos caminos sean recuperados, o a los que simplemente les guste caminar y tengan ganas de pasarlo bien».

No obstante, afirman que para el fin de semana ya se ha apuntado cerca de un centenar de personas. Aún así, ellos quieren llegar a más: «Hacemos un llamamiento en especial a simpatizantes de las Encartaciones, Valle de Mena y todas las Merindades para crear una nueva asociación que trabaje en la recuperación de todo esto».